

Der Jugendclub Rossau

Die Anfänge des Jugendclubs gehen bis in das Jahr 1983 zurück. Damals trafen sich die Jugendlichen im sogenannten „Blue Wall“. Ein kleines Zimmer in Mike Ritters elterlicher Wohnung an der Kirchstraße. Am Standort des heutigen Kindergartens fanden dann ab 1987 die Partys in einem von der Gemeinde gestellten Gebäude statt. Im Jahr 1989 bot die Gemeinde den Jugendlichen ein altes Fachwerkhaus zur Nutzung an. Seitdem ist der Jugendclub an seinem heutigen Standort zu finden.

Das Gebäude befand sich zu diesem Zeitpunkt in einem sehr schlechten Zustand, weswegen man 1990 mit umfangreichen Bau- und Renovierungsarbeiten begann. Mit der Feier zu Wiedervereinigung im Oktober 1990 fand die erste Party im heutigen Jugendclub statt. Der größte Teil aller anfallenden Arbeiten wurde in Eigenleistung erbracht. Unterstützt wurde die Rossauer Jugend von der Gemeinde Rossau und der Sächsischen Landjugend.

Seit 1998 kann auch die Öffentlichkeit am Clubleben teilhaben. Jedes Jahr findet der „Tag der offenen Tür“ statt. Im Mai 2002 haben die Jugendlichen zum ersten Mal zum „Italienischen Nachmittag“ eingeladen. Auch die Silvesterveranstaltungen fanden bis zum Jahreswechsel 2011/12 Anklang bei den Rossauer Bürgern. Ein 2012 veranstaltetes „Kloßwettessen“ konnte viele interessierte Gäste nach Rossau ziehen. Seitdem finden jährlich, neben dem nach wie vor sehr beliebten Tag der offenen Tür oder dem traditionellen Weihnachtsbaumverbrennen im Januar, viele verschiedene Veranstaltungen mit zahlreichen Besuchern in und um das Gebäude des Jugendclub Rossau statt. Trotz der notwendigen Schließung des Gebäudes während der Corona-Pandemie konnte sich der Jugendclub bewähren und zählt nach wie vor viele engagierte Jugendliche und junge Erwachsene.

Die Clubchefs

Anfänge	Mike Ritter
1990 - 1998	René Grünberg
1998 - 2001	René Kluge
2001 - 2007	Claudia Zimmer
2007 - 2013	Stefan Welz
2013 - 2014	Florian Wolter
seit 2014	Stefan Ritter

Baumaßnahmen seit 1990:

- Bau der Terrasse (1992)
- Abriss des Schuppens + Neubau (1993)
- Bau des Parkplatzes (1994)
- Toiletteneinbau (1996)
- Ausbau der gesamten oberen Etage (1997)
- Obergeschoss verschiefert (1999)
- Außenputz + neues Dach (2000)
- Neubau der Terrasse (2001)
- Ausbau + Neugestaltung Erdgeschoss (2002 + 2003)
- Renovierung der Innenräume (2006)
- Erweiterung und Überdachung der Terrasse (2007)
- Bau des Holzschuppens (2008)
- Neuanstrich des Gebäudes in Orange-Schwarz (2009)
- Neugestaltung des Hangs (2010)
- Umgestalten des oberen Raumes, Errichten eines DJ-Pults (2012)
- Bepflanzung des Hangs (2013)
- Neue Überdachung der Terrasse (2015)
- Renovieren der oberen Räume und der Treppe (2017)
- Frischer Anstrich des Gebäudes in Orange-Schwarz (2022)
- Renovierung des Getränkelagers (2023)



Text: Stefan Ritter

